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本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
周珈祎）记者从有关方面了解到，受
天气影响，原定2月5日（正月十五）
晚举行的沈家门海鲜夜排档开市仪
式，推迟到2月6日（正月十六）晚举
行。

开市仪式上，将有充满普陀海洋
特色的文化演出、卡通人物巡游、普
陀湾市集等活动。“我们在现场设置
了主舞台和分舞台，主舞台届时会有
精彩的乐队演出和歌舞表演，包括
《中华鼓》、普陀非遗《渔歌号子》等
等，分舞台也将开展泡泡秀、气球达

人、彩虹水管舞等配套活动。”沈家门
海鲜夜排档相关负责人说。届时，区
文广旅体局也将在现场开展内容丰
富的“百县千碗”推广活动，扩大“百
县千碗?普陀鲜味”品牌影响力，进一
步传承和推广我区海岛特色美食、非
遗文化和传统民俗。

另外，广大网友通过掌上普陀
App抢到的沈家门海鲜夜排档消费
券，使用截止时间推迟至2月5日
（正月十五），元宵团圆券的使用截
止时间推迟至2月6日（正月十六），
逾期自动失效。

沈家门海鲜夜排档正月十六开市
将有文化演出、卡通人物巡游、普陀湾市集等活动

本报讯（记者 陈璐瑶）危旧渔
用仓库改建成集工业体验游、虾皮
创意研发、游客休憩等为一体的综
合体；村落整体性盘活开发，发展
民宿集群项目；打造乡创基地，吸
引年轻创客来到海岛发展多元业
态……

去年以来，我区依托各岛优势
资源，以项目建设为抓手，吸引资
金、人才回归，大力推进“小岛你
好”海岛共富行动，一幅“各美其
美”的美丽海岛共富新画卷正在缓
缓展开。

去年6月，市委启动实施“小
岛你好”海岛共富行动，通过“一岛
一品、一岛一策”差异化发展路径，
激发海岛发展内生动力。首批被
确定的12个“小岛你好”建设岛屿

中，我区就占得五席。其中，葫芦
岛定位为“禅修岛”、蚂蚁岛定位为
“红色研学岛”、白沙岛定位为“海
上运动岛”、庙子湖岛定位为“极地
文化岛”、东福山岛定位为“追光
岛”。

为此，我区迅速成立工作专
班，制定印发了《普陀区“小岛你
好”海岛共富行动实施方案》，形成
百项“任务表”和首批5个小岛55
个“项目库”，并在原有的八大行动
基础上，增加党建引领和乡风文明
内容，形成普陀特色“8+2”重点行
动，打造十大重点工程，不断加快
首批五个示范岛的建设。

葫芦岛投入6100余万元，原
十间洋房民宿改造、饮用水提升工
程、环岛游步道建设、养老中心改
造等项目加快推进步伐，便利了当
地群众的生产生活。

蚂蚁岛在加速推进项目建设

的同时，不断放大虾皮共富效应，
开发研制虾皮等“一大三小”下游
产品，打造“海岛下酒菜”品牌，不
仅提升了水产品附加值，还拉长了
“一条鱼”的产业链、致富链。

白沙岛的投礁放流、红旅地
图、杆线序化、基层公共文化服务
中心等项目陆续完工，陌领?佑舍
众创小镇等民间项目加快建设，涉
海产业加速谋划，推动了渔业转型
升级以及海钓文化与海岛旅游深
度融合。

庙子湖岛打造没有围墙的创
业园——“共富港湾”乡创基地，引
导创业者来到海岛播撒创业种子，
同时打造庙子湖倒陡街特色风情
街，提档升级夜间消费体验，增加
村集体经济造血功能。

东福山大岙老街打造项目、外
立面综合整治项目、垃圾处理项目
等基础设施提档升级工程加速推

进，持续改善海岛风貌，以实现产
业蝶变。

据悉，“小岛你好”海岛共富行
动启动以来，我区还积极开展“共富
方舟?健康守护”行动，组织专业医
疗团队赴葫芦岛、白沙岛、蚂蚁岛
等，为海岛居民带去健康体检、临床
诊疗、检验检查等“一站式”医疗服
务，提升海岛医疗服务水平，同时开
展海岛志愿服务，为海岛群众提供
理发、电器修理、精神慰藉等服务，
满足群众最迫切的民生需求。

“截至2022年底，围绕‘小岛
你好’海岛共富行动，我区已投资
2.59亿元，启动项目47个，完工15
个。”区共富办相关负责人说，接下
来，我区将按照“一岛一品”要求，
加快推进悬山岛、柴山岛、青浜岛
等小岛的整体规划编制，形成建设
方案，争取列入第二批“小岛你好”
建设岛屿名单。

依托优势资源 紧抓项目建设

我区加快推进“小岛你好”海岛共富行动
奋进新征程 建功新时代
共同富裕 普陀实践55

本报讯（记者 夏艺瑄 王梦
倩 通讯员 忻俊豆）深入实施自贸
试验区提升战略、主动融入长三角
一体化、培育发展海洋生命健康产
业……在翻阅市政府工作报告时，
当看到“普陀”两字，或与之相关内
容时，市人大代表刘涛都会拿起笔
一一标记出来。在他看来，这些既
是对普陀过去成绩的肯定，也是普
陀未来可以一展身手的广阔天地。

这份长达28页的市政府工作
报告中，频现的“普陀元素”涵盖了
海洋经济、产业转型、海岛共富、社
会治理等方方面面，引发了代表、
委员的热议。

作为一名来自海岛基层的代
表，刘涛更多的将目光落在了全力

探索海岛共富路径上。去年，全市
启动“小岛你好”海岛共富行动并
签约了首批12个小岛建设项目。
其中，普陀占得五席，东极庙子湖
岛和东福山岛位列其中。今年，报
告中提到要深入实施“小岛你好”
海岛共富行动，加快建设首批共富
示范岛，并启动第二批创建，再次
增强了刘涛的信心。

“去年，东极紧紧围绕‘8+2’
工程，在小岛风貌提升、小岛产业
导入更新和小岛基础设施完善等
方面，大力实施外立面改造、交通
码头扩建以及海水淡化处理能力
提升等15个重点项目。”刘涛说，
接下来将紧紧围绕政府工作报告
提出的政策措施和各项目标任
务，抓好落实，努力探索出一条具
有东极特色、海岛韵味的共同富

裕道路。
六横，是诸多“普陀元素”中最

浓墨重彩的一笔。六横公路大桥、
中 石 化 六 横 LNG、浙 能 六 横
LNG……都是六横着力培育的“强
项”。报告为六横擘画了发展蓝
图，也让来自六横的人大代表、政
协委员倍感责任在肩。

“报告数据详实，部署务实，总
结了过去一年的发展成果，又擘画
了未来发展蓝图，让我倍感振奋。”
市人大代表陆蓉蓉说，报告多次提
及六横大桥、船舶修造、“一岛一功
能”建设，为六横加快发展带来了
新的机遇和动力。“作为船舶行业
从业者，我希望能为普陀船舶行业
建设，为海洋经济高质量发展作出
自己的一份贡献。”

市政协委员李广东同样对六

横未来发展充满信心。“从去年十
一月到现在，已有六家超亿元的项
目落地六横，涉及船舶、汽车配件
和机械零部件制造等多个产业。”
他表示，尽管过去一年受到了疫情
影响，但在上下同心的努力下，六
横的发展势头依然强劲，一系列项
目的成功落地实施，更为六横的经
济发展注入了强大活力。李广东
说，作为普陀经济板块的重要组成
部分，六横已成为普陀经济发展的
主要增长点和主引擎。

“在新的一年，我们将按照市
委、市政府的决策部署，围绕项目
真抓实干、马上就办，全力打造海
上清洁能源岛，为普陀经济社会发
展，为高水平建设现代海洋城市交
出我们六横的高分答卷。”李广东
说。

提振信心抢抓机遇 全力推进高质量发展
——我区市人大代表、市政协委员热议“普陀元素”

本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
林俊豪）“一共45元，米饭免费，打
折后是36.55元。”昨天中午，位于
沈家门新街195号的幸福食堂普陀
1号店，徐彩霞老人选好自己喜欢
的饭菜，手持“幸福卡”前往收银台
结账，作为老顾客，她对店内的菜色
和价格都很满意。

据了解，作为市级民生项目，幸
福食堂普陀1号店于去年10月开
业，主要服务对象为老年群体，对社
区内行动不便的老人，还提供配送
餐服务。就餐老人持“幸福卡”便可
享受相关优惠，目前持卡老人已有
420人，平均每天提供配送餐服务
达30余人次。

记者走进幸福食堂普陀1号店，
就餐环境宽敞明亮，菜品丰富摆放
整齐，饭点时间，不时有老人前来就
餐。店内还在入口处标明：60岁以
上老年人凭身份证充值“幸福卡”可
享受八八折消费优惠，70岁以上则
可享受八五折消费优惠，95周岁以
上免费享受特惠套餐一份，此外，老
人还可以选择10元每餐的一荤一素

一汤A套餐、14元每餐的一荤两素一
汤B套餐以及19元两荤两素一汤C
套餐。

“相比套餐来说，大部分老年
人更喜欢自选菜色，尤其是一些
比较软糯、清淡的菜，我们平时也
会多做一些这样的菜。”幸福食堂
普陀1号店负责人丁霞说，店内的
早餐也很受欢迎，热乎乎的汤面、
炒面、炒年糕、包子、馒头等种类
应有尽有，老人吃得都很开心，其
中馒头优惠后每个平均不到5毛
钱。备菜烧菜过程中，工作人员
按规操作，保证菜品卫生健康、用
料扎实。

“我和老伴在这里办了一张卡，
不想烧菜了就来这里吃，特别方便，
味道也好，价格很实惠，菜色每天都
更新。”徐彩霞说。

记者从有关部门了解到，接下
来，我区计划在年底前完成共计8
家幸福食堂建设。其中，我区第二
家幸福食堂——位于沈家门东海中
路778号的普陀区顺旺基中式美食
店，将于2月6日前后开业。

托起老年人“舌尖上的幸福”

我区今年底前将完成8家幸福食堂建设

本报讯（记者 夏艺瑄 陈璐瑶)2月1日下午和2
日，市八届人大三次会议普陀代表团审议市政府工作
报告。孙志龙、徐炜波、戴灵芝分别作了发言。大家
认为，要贯彻落实市委、市政府决策部署和市委副书
记、市长徐仁标在参加普陀代表团审议时的讲话精
神，攻坚克难、实干争先，在建设现代海洋城市中发挥
普陀优势、贡献普陀力量。

区委书记孙志龙指出，市政府工作报告坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，全面
贯彻党的二十大精神，用一串串亮眼的数据，一项项
务实的部署，提振了舟山发展走向全国、面向世界的
信心，体现了市委、市政府全面迭代舟山产业体系的
决心，亮出了“真抓实干、马上就办”的作风，为高水平
建设现代化海洋城市开好局起好步。

孙志龙强调，2023年是普陀固本培元、壮筋续骨
的关键一年。要提高站位，对标对表，把市委、市政府
每一项决策部署落到实处。要解放思想，开拓视野，
推动干部走出去、项目请进来。要坚定信心，提升能
力，夯实基层基础，提振干部精气神。要抓企业转型
腾空间，对传统产业“高看一眼”，大力推动船舶修造、
机械加工等产业向高端化、智能化、绿色化转型升级，
同时加快高耗低效企业整治。要抓海岛发展拓空间，
实施“一岛一功能”首发工程，大力推进六横先进制造
和清洁能源岛建设，并加强与周边虾峙、金钵盂、湖泥
等岛屿联动，打造优势产业岛群。要抓新型业态创空
间，深化甬舟一体化合作，发挥自贸区优势，做大做强
大宗商品贸易，探索试点基金运营模式，加快清洁能
源产业发展。

区委副书记、区长徐炜波重点围绕“深度融入世
界一流强港建设”作了发言。他指出，六横、虾峙等
南部诸岛要抓住资源禀赋优、产业基础好的特点，争
先打造宁波舟山港世界一流强港“桥头堡”。要多跨
融合，推动港产、港贸、港城联动，建设港产城一体化
发展示范区。要内外联动，对内实施“一岛一功能”
首发工程，与周边海岛协调联动发展，打造普陀南部
诸岛高能经济协作圈；对外以“佛渡—梅山”联动开
发为契机，打造甬舟一体化海洋经济协作先锋岛。
要四港联动，全速推进六横公路大桥二期工程，积极
参与谋划宁波舟山港海铁联运六横—佛渡支线，强
化双向开放和配套能力提升，打造具有国际影响力
的海上枢纽。

区人大常委会主任戴灵芝尤为关心海洋渔业发
展的问题。她指出，我市海洋资源丰富，渔业从业者
众多，要始终把保障和改善渔民民生，作为工作的出
发点和落脚点，用心用情做好民生实事，让群众共享
海洋和渔业发展成果；要立足资源优势，做好“渔”文
章，积极引导渔民转产转业，做优做强水产品精深加工，不断打造和延伸渔
业产业链,助力渔业发展渔民增收。
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本报讯（市新闻传媒中心记者
刘浩记者 夏艺瑄）昨天下午，市委副
书记、市长徐仁标来到普陀代表团，与
代表们一起审议政府工作报告等。

会上，与会代表围绕政府工作
报告，就高水平打造高端船舶与海
工装备产业集群、普陀城西区块改
造提升、深化推进“大综合一体化”
海上行政执法改革、加快推进我市
海运业绿色低碳转型等提出意见
建议。徐仁标对人大及各位代表
对政府工作的关心支持表示感
谢。他说，大家提出的意见建议，
体现了高度的政治责任感和强烈
的大局意识，市政府将梳理研究、

充分吸纳。
徐仁标指出，2023年是贯彻落

实党的二十大精神的开局之年，也
是我省共同富裕示范区建设第一
个五年目标、我市实施“十四五”规
划承上启下的关键之年，谋好干好
今年的工作至关重要。各地各部
门要乘势而上，凝心聚气、积极作
为，坚定不移抓发展、抓项目、惠民
生、保安全、强队伍。

徐仁标强调，在市委、市政府
的坚强领导下，过去的一年，普陀
在疫情防控中积极作贡献，在经济
发展中稳住基本盘，在安全防范中
守护大平安，为全市经济发展和大

局稳定发挥了重要作用。新的一
年，普陀要谋好发展定位，做好顶
层设计，依托优势发扬特长，认真
研究“发展靠什么”“民生怎么抓”
“社会如何治理”，进一步理清思
路、精准发力。要明确目标任务，
推进“两个先行”，强力推进创新深
化、改革攻坚、开放提升，大力实施
“一岛一功能”首发工程、“小岛你
好”海岛共富行动、“星辰大海”计
划等，不断展现普陀担当、凸显普
陀贡献。要突出真抓实干、马上就
办，立规矩、强斗志、转作风、提效
能，努力把作风建设的新成效转化
为事业发展的新动力。要调动一

切因素，营造发展氛围，解放思想、
上下同欲、带头实干。市委、市政
府将一如既往地支持普陀加快建
设发展，项目一起推进，民生一起
努力，困难一起面对，合力加快建
设现代海洋城市。

区委书记孙志龙在表态发言中
说，普陀一定牢记嘱托、不负所望，
切实增强大局意识、责任意识、危机
意识，真抓实干、马上就办。要坚决
贯彻落实市委、市政府决策部署，第
一时间做好市两会精神的宣传贯彻
工作，对标对表，找准定位，细化任
务，推进各项工作争先进位，为现代
海洋城市建设多作贡献、多出亮点。

徐仁标在参加普陀代表团审议时强调

凝心聚气 积极作为
在高水平建设现代海洋城市中发挥主力军作用


